第 21 回「若手の会」および 「若手育成のための 60 周年記念合同会合」報告

1. 第 21 回若手の会

早稲田大学で開催された第 121 回秋期大会 2 日目の昼食時間(2011 年 11 月 13 日, 11:50~13:00)に若手の会を開催しました。今回は、吉野路英さん(三菱アルミニウム㈱)の講演と久米裕二(名古屋大学)の自己紹介を行いました。

吉野さんには、三菱アルミニウムの会社紹介から、学生時代の研究内容、現在の研究内容について話して頂きました。研究所が富士山の見える風光明媚な立地にあり、非常に清々しく仕事ができる環境だそうです。プライベートでは釣りに没頭していると楽しそうに話されました。また、学生時代の好きな言葉が「転位」、理由は想像力をかき立てられるから、と話され、参加者の興味を釘付けにしていました。会社では、苦手なことでも取組まなければならないが次第に楽しくなるということや、自分の興味のある研究にどのように取組むのかなど、若手技術者・研究者の共通の悩みなどを聞くことができ大変参考になりました。

新たに若手の会の世話役になった3名のうち,西田先生と 岩村さんは第20回若手の会で自己紹介して頂きましたが,私 は大会運営の手伝い等で自己紹介が遅れていました。2年前





図1 若手の会の様子

の登別で話をさせていただいてからの体重や身の回りの変化、 子育てや趣味、性格、大学での研究内容について話をさせて 頂きました。硬い話をほとんどせず、研究室でもあまり話さ ないようなプライベートを多く話してしまい少々恥ずかし かったのですが、いかがでしたか。若手の会のよい点である、 気さくに話ができる環境作りに努めていきたいと思います。

今回の若手の会は、50名近くの多くの方に参加いただきました。ますます若手の会が活性化してきたと確信しております。大会の懇親会にて異なる所属の若手同士が会話している姿も増えてきました。今後とも皆様のご参加をお待ちしております。また、当日はお弁当がご用意できない方もいました。学会参加の際はぜひ合せて若手の会へ参加ご連絡ください。

最後に会場や昼食の準備にご尽力いただきました第 121 回 秋期大会実行委員の皆様にこの場を借り厚く御礼を申し上げ ます。

2. 若手育成のための60周年記念合同会合

軽金属学会の60周年を記念し、若手育成のため、若手の会と女性会員の会の合同会合を開催いたしました。大会前日の11月11日(金)、高田馬場駅近くのさかえ通りにある居酒屋「力」にて、夜19時~22時頃まで、約20名(約半数が大学生)で楽しく会話とお酒が進みました。普段は早稲田大学の学生で大変賑わうお店でありますが、今回の合同会合においても、店員さんから「少し静かにしてください」と注意が出るほど盛況でした。メンバーからは、学会の懇親会とは違ってゆっくりいろんな人とお話できてよかった、という意見が出ました。また、会費3千円でしかも黒字という低予算で開催したことも喜ばれたようです。次回以降の軽金属学会においても、若手の活性化のため継続して開催いたします。ここを読まれた方々は、「大会前日は合同会合」とぜひ覚えておいてください。

なお、今回撮影した写真を、参加者の皆様に公開しております。URLとパスワードをお送りしますので、閲覧を希望される方は、下記若手の会メールアドレスまでメールをお送りください。また、「こんな話が聞きたい」というご要望なども是非お聞かせください。

若手の会メールアドレス: keikinwakate@gmail.com ※メールタイトルに必ず,「若手の会の写真」と記載ください。(メールフィルタを設定しております。)

若手の会世話人 群馬大学 西田進一 住友軽金属工業㈱ 岩村信吾 名古屋大学 久米裕二(文責)





図2 60 周年記念合同会合の様子